

Mi Mami era una mujer temeraria, por años solo me he dedicado a extrañarla, pero hoy me doy cuenta que partes de ella aún habitan en los rincones de cada lugar por donde caminé, viví y suspiré.

Jamás le gustó le dijéramos Abuela, conocí como abuelita a su madre, mi bisabuela, mi mami nos pillaba cada vez que por broma le decíamos "Abuela".

Nació en Talca, Chile un 24 de junio de 1948 y murió en esa misma ciudad y en el mismo hospital donde un día inició su vida. Se fue un 16 de julio del 2009. El día de la Virgen del Carmen en Chile.

Fue madre a muy temprana edad, creo que a los 12 o 13 años, no estoy segura o quizá a esa edad fue que se enamoró de mi tata (abuelo).

Mi Mami se llamaba Juana, Juana Beatriz. mi segundo nombre es Beatriz, al igual que el de mi mamá.

Porí a 8 hijos. Solo 4 sobrevivieron a la pobreza y la escasez. Hector - Elsa - Macarena y Marcela.

Enfrenté la dictadura en mi país, salió a parir a mi mamá con un trapo blanco simulando una bandera blanca, para que no le dispararían. de esa forma protegí mi linaje, de otra forma, ¿cómo podía yo nacer?
quizá tenga faltas ortográficas en este relato, pero entre la nostalgia y la añoranza, me dan igual hoy.

Desde pequeña le observe llorar, las lágrimas le brotaban casi por generación espontánea.

Su vida no fue muy dulce.

en mi niñez solo observe y poco entendía, hoy comprendo que mi abuelo pintaba seguido de violeta sus ojos, sus mejillas, sus brazos y su cuerpo roto.

Mi mamá sufría en silencio las amarguras de un matrimonio quebrado y en su vejez la inexistencia de la visita de una de sus hijas.

Primero sufrió la muerte de mi tío "Luño" Hector, quien en los noventa, murió de VIH, sufriendo además de la enfermedad, la falta de empatía y la ignorancia de la sociedad.

luego sufrió la muerte de sus hermanas, una a una y luego su madre.

Sufrió también cuando mentía y les decía a las vecinas que mi tía (su hija mayor) la visitaba todos los días, cuando poco le importaba la pobre vieja. Era mi mamá quien la acompañó siempre, aunque nadie conoce realmente que tan buenos fueron sus hijos.

Ella al menos los amó tal cual eran, quizás mi abuela aprendió a amar en la carencia.

Ella fue mi primera gran fan. Mi amiga, más que una abuela...

Dormíamos juntas, me abrazaba por la espalda,
me amaba.
me ama. la amo siempre.

Al menos le dije muchas veces cuanto la amaba y
una cosa que le agradezco es que no me vino
a buscar. La amo también por eso. porque en mi duelo
me ayudó a comprender lo bello de la vida, poder
vivirla y ir cumpliendo esos sueños y metas
que un día le conté.

Una vez hace muchos años, ella me visitó en
sueños, me dijo que se iba, se despidió
de mí. No me gusta ir al cementerio, se
que ella habita el todo y desde ahí me cuida,
espero un día de vieja verla en mi reflejo
y cuando nos toque, volver a abrazarla.

Quizá es el deseo de mi madre también, que algún
día llora a mi abuela.

Mi mamá Juana hacía axilleras con retazos de
género, también hacía costuras y las mejores
cazuelas de pollo. Me inventó una sopa, la
sopa de juanita, también me buscaba piojos y
me rasaba con sus largas uñas.

El día antes de mi matrimonio, la vi en el
centro de la ciudad. de espaldas y hace unos días
sentí su olor. Quizá esa es la forma de
decirme que todo está bien! que continúe,
que vaya por mí y que sea feliz.
o que se sienta orgullosa de mí.